

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HAGER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos de correo á la Administracion, calle del Rubio, número 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XVIII. NUM. 2792. DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 12 DE OCTUBRE DE 1865.

OFICINA S., CALLE DEL RUBIO, NUMERO, 23.

## PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Méjico, 10 de setiembre.  
Por un decreto imperial se permite que emigren á Méjico gentes de todas las naciones. Los emigrantes recibirán tierras y gozarán de libertad de cultos.

Nueva-York, 30 id.  
El gobierno de la Union ha invitado á todas las personas que hayan experimentado pérdidas causadas por los especuladores rebeldes, á que hagan las oportunas reclamaciones, á fin de presentarlas al gobierno británico. Las cosechas de algodón y cereales son escasas en el Mississippi. La Convencion del Estado de Alabama ha rechazado toda la deuda confederada. El oro está á 144. El algodón á 45.

Paris, 11.  
Biarritz, 11.—SS. MM. FF., despues de haber almorzado y dado un paseo, han salido para Burdeos. El emperador y la emperatriz los han acompañado hasta la estacion.—(Moniteur.)

Roma, 10.  
El «Giornale di Roma» está autorizado para declarar que el Papa, en la última allocucion, ha hablado como siempre, obedeciendo á los impulsos de su conciencia, y con la mas plena independencia; que las palabras de Su Santidad no han sido aumentadas ni modificadas por influencia alguna. Añade el citado diario que con la inane declaración contesta á los periódicos que han herido el honor de la Santa Sede y el de la nacion francesa, escribiendo que el gobierno francés habia prohibido imprimir algunas expresiones de la allocucion, relativas á los funerales del mariscal Magnan. La salud pública al parecer seguia anoche mejorando. En algunas casas de socorro que visitamos el trabajo habia disminuido, y era opinion general que las invasiones disminuian en número é intensidad. Anteayer fué conducido al hospital en camilla por disposicion del facultativo

de la casa de socorro del tercer distrito D. José Miranda, un sacerdote llamado D. Benito Franco, á quien pasó á reconocer, y se hallaba completamente solo sin tener persona que estuviese á su cuidado. En la cárcel de Villa solo se presentó ayer una invasion epidémica. Digno es del mayor elogio el celo que está desplegando la hermandad del Santo Refugio al trasladar, cumpliendo su instituto, los enagenados de Madrid á los manicomios de Zaragoza, Toledo y Valladolid. A muchas personas hemos oido hacer este elogio merecidísimo, por el esmero y cuidado que emplean con los desgraciados, y el que acaban de emplear estos dias en la traslacion de unos 180 dementes. Dice anoche La Patria:

«No tiene fundamento alguno la noticia que hoy dá La Iberia, de haberse dejado sin efecto el nombramiento del marqués del Moncayo para conserje de administracion de la isla de Puerto-Rico. El nombramiento es legal, está justificado y no hay por qué revocarlo. La Academia de Ciencias morales y políticas dedicó su sesion de anteañoche, segun costumbre en casos análogos, á dar cuenta del a sensible pérdida de su dignísimo individuo el Sr. D. Joaquin Francisco Pacheco. Ha sido nombrado vocal de la junta municipal de Beneficencia, el Sr. D. José Moreno Elorza, que ya ha pertenecido á dicha corporacion, y es uno de los que mas contribuyeron á la organizacion de las casas de socorro, que tantos servicios están prestando. Hoy aparecerá en la Gaceta una comunicacion del gobernador de Madrid, manifestando la forma en que S. M. la Reina desea que sean distribuidos los 80,000 reales que entregó anteañoche á dicha autoridad para socorro de los pobres de esta corte. El sábado próximo sufrirá la última pena en la ciudad de Leon el reo Leon Zalduendo y Aranzá, sentenciado por el delito de parricidio perpetrado en su esposa Gregoria Guireguet. Hoy á las diez será puesto en capilla este desgraciado, en cuyo favor imploramos la eleccion del cielo si no la hay para él en la tierra. Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 11. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el exterior, á 00; la diferida, á 38 1/2; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 67-77 1/2, y el 4 1/2 á 96-00. Londres, 11. Los consolidados ingleses quedaban de 89 1/4 á 8/8. Anoche recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Berlin, 10. El descuento del Banco se ha elevado á 7 1/2. Biarritz, 10. Los reyes de Portugal han llegado esta mañana y han sido recibidos por SS. MM. imperiales. Roma, 10. El «Diario de Roma» del 10 desmiente que los franceses hayan hecho gestiones para que se suprimieran algunas palabras de la allocucion. Ha llegado Mr. Sartiges. Londres, 10. Los diarios ingleses aplauden la utilidad de la formacion de nuevos reglamentos sanitarios en Oriente; pero el «Morning-Post» cree que la conferencia internacional no es necesaria, pudiendo obrar por sí solo el gobierno egipcio. Acapulco, 17 de setiembre. Quinientos franceses han ocupado la ciudad. Alvarez se ha retirado al interior. Paris, 11. El «Moniteur» dice que es inexacto que Walewski haya ido con una mision á Florencia. Anoche se estrenó en el teatro de Jovellanos la zarzuela en un acto Las cartas de Rosalia. Es original del distinguido joven poeta Sr. Virio, y ha sido puesta en música por el maestro Rogel. Fué bien recibida del público, que hizo repetir algunas de sus piezas. La ejecucion, que corrió á cargo de la señorita Montañes y

de los Sres. Arderius, Carro y Gredon, fué esmerada.

Ayer llegaron á Granada los príncipes de Meklemburgo y de Reuss, besándose en una de las fondas inmediatas á la Alhambra. Siguen guardando el incognito como en todo el viaje. Creemos que desde aquella capital, cuyos monumentos piensan visitar detenidamente, regresarán á Madrid. Tenemos el sentimiento de anunciar que anoche falleció la señora marquesa de Alcáñices, madre del gobernador civil de Madrid.

Propuesto por el consejo de ministros y decretado por S. M., que los intereses de los valores cotizables de la Deuda pública de España puedan cotizarse á voluntad de los poseedores en las tesorerías de Hacienda de las islas de Cuba y de Puerto-Rico desde el 1.º de enero de 1866, por real decreto que hoy publica la Gaceta se dispone lo que sigue:

1.º Que se cobren igualmente en dichas islas, cuando la suerte lo designe y desde la citada fecha, los capitales amortizados de aquellos valores, si lo solicitasen sus poseedores con la presentacion de los títulos. 2.º Que de la anterior disposicion se exceptúen los valores de la Deuda pública cuyos capitales, aunque sujetos á amortizacion, no devenguen intereses. 3.º Que el pago de los capitales amortizados se verifique siempre previa la comprobacion de la legitimidad de los respectivos títulos que hará la direccion general de la Deuda pública. Por real decreto que hoy publica la Gaceta se aprueba el reglamento que aparece en el mismo periódico para la ejecucion de los reales decretos de 1.º y 3.º de octubre de 1865 sobre pago de intereses y cobro de capitales amortizados de la deuda pública en las islas de Cuba y Puerto-Rico. Resultando vacante una plaza de inspector general de primera clase del cuerpo de ingenieros de caminos, por haberse declarado supernumerario á don Carlos Maria de Castro que la desempeñaba, se conceden los ascensos de escala

se nombra en su consecuencia para la referida plaza á D. Lucio del Valle, que es el mas antiguo de la clase inmediata. Se ha dispuesto de real orden que vuelva á encargarse de la presidencia del Consejo de gobierno y administracion del fondo de redenciones y engagementes de los matriculados de mar el teniente general de la Armada D. Juan José Martinez de Espinosa y Tacón. El precio medio que han tenido los siguientes artículos de consumo durante el mes de julio último, ha sido el siguiente: Trigo por fanega, 4 escudos 112 milsimas; cebada 2.327; centeno 2.720; maíz 3.349; garbanzos por arroba 3.340; arroz 2.817; aceite 5.222; vino 1.834; aguardiente 4.889; carnero, libra 0.208; vaca 0.212; tocino 0.368; paja de trigo, arroba, 0.225; y de cebada 0.205. El precio máximo del trigo fué el de 7 escudos y el mínimo 2.400; el máximo de la cebada 4.200 y el mínimo 1.360. Segun telegramas oficiales recibidos en Madrid, ayer ha llovido solamente en Oviedo. El día 26 del actual saldrá del puerto de Cádiz para el de Santa Isabel, en Fernando Póo, la uret Marigalante, conduciendo la correspondencia, pudiendo depositarse en los buzones de esta corte hasta el día 17. Hoy, como habiamos anunciado, aparece en la Gaceta la siguiente comunicacion del gobernador de Madrid: «El Excmo. señor administrador general de la real casa y patrimonio con fecha 10 del corriente, me dice lo que sigue: «Excmo. señor: S. M. la Reina nuestra señora (Q. D. G.), con ocasion de su cumpleaños y de los dias de S. M. el rey y de la señora infanta doña Maria del Pilar, se ha dignado mandarme que ponga á disposicion de V. E. la cantidad de 8,000 escudos para que, auxiliado V. E. en la forma que crea oportuna por los curas párrocos, se distribuyan en alivio de las necesidades é infortunios creados por la enfermedad epidémica. De real orden lo digo á V. E. para los efectos consiguientes.» He dispuesto que se inserte en este periódico oficial para los efectos oportunos, habiendo dado conocimiento de este nuevo rasgo de caridad de nuestra soberana

SEGUNDA EDICION.

Por real decreto que hoy publica la Gaceta se aprueba el reglamento que aparece en el mismo periódico para la ejecucion de los reales decretos de 1.º y 3.º de octubre de 1865 sobre pago de intereses y cobro de capitales amortizados de la deuda pública en las islas de Cuba y Puerto-Rico. Resultando vacante una plaza de inspector general de primera clase del cuerpo de ingenieros de caminos, por haberse declarado supernumerario á don Carlos Maria de Castro que la desempeñaba, se conceden los ascensos de escala

convulsivo, mi mano se agarró á sus cabellos; mi sangre se heló al sentir la impresion de una cadena de oro entre los cabellos esparcidos en el seno de la muerte; la traje hasta la orilla, y sucumbiendo al amor y á la fatiga, mis fuerzas me abandonaron. Era de dia cuando volví en mí; estaba rodeado de muchas personas que procuraban volverme á la vida. Un cirujano, que acababa de sangrarme, sin que yo hubiera sentido, lord Well... y su mujer se encontraban tambien allí, y me hicieron trasladarme á su casa. ¿Dónde está? exclamé cuando volví en mí, ¿por qué me lo han arrebatado? Entonces la mano de lady Well... cerró mi boca. —Calmaos, me dijo, cuando esteis en estado de orir, lo sabreis todo. Felizmente para mí una fiebre peligrosa me tuvo muchos dias entre la vida y la muerte. Cuando salí de esta crisis terrible, me encontraba en ese estado de debilidad en que puede saberse todo sin tener que temer una emocion demasiado violenta, y lady Well... me confió las denuncias anónimas que habia recibido sobre la conducta de Anais: calumnias infames, supuestas por las miserables mujeres que estaban celosas de ella, y que esperaban convencer á lady Well... de que Anais era la querida de su marido. Pero esta imputacion, de que podia fácilmente justificarse, no la hubiera llevado á un acto de desesperacion, si perfidas insinuaciones, si las palabras «Se sabe qué oficio ha tenido antes de venir aquí?» que aparecian en todos los escritos anónimos, no la hubieran hecho creer que su secreto era conocido, y que yo, ¡Dios mío! yo que la adoraba, lo habia indignamente revelado. En este punto la mas profunda emocion impidió á Mr. de L... continuar. —¡Cómo! exclamé, ¡ha muerto con esta horrible idea! —Tomad, contestó sacando de su bolsillo una pequeña cartera; leed esta carta; despues que lady Well... me la entregó, nunca me he separado de ella. «Habia esperado demasiado de mi amor al pensar que alcanzaria de vos que guardáseis un secreto, del que dependia mi vida. Lo habeis revelado sin pensar por alguna ligereza demasiado digna de excusa. ¡Es tan natural olvidar lo que no se obedece por respeto! Así, pues, os perdono, Carlos; hago mas, doy gracias á la falta de fé que me salva de

una desgracia mayor que las que me ma an, porque de estas soy inocente. Pero al ceder á vuestro amor, al aceptar vuestra deshonra ó á la mia, me colocaria voluntariamente en el rango de esas mujeres cuyo envilecimiento me causa tanto horror. ¡Y cómo resistir por mas tiempo á vuestras súplicas!... Carlos, prefiero que lleveis á esta desgraciada Anais, cuyo primero y único amor habeis sido. Vendrais mas de una vez á descansar bajo los plátanos del terrazo. ¡Ah! pueda yo arrebatada por las aguas ir á morir allí, donde he oido de vuestra boca tan dulces palabras; allí, donde creí ser amada y respetada; donde todas las ilusiones de felicidad me desvanecieron un momento para volverme á arrojar mas cruelmente á mi verdadera situacion. ¡Ay de mí! este irrevocable juicio del mundo es el recuerdo que nos separa, es mi muerte. ¡Carlos, vuestra piedad, una lágrima y un recuerdo! Es todo lo que reclamo de vos... ¿á quien amo tanto y á quien no volveré á ver mas. Tenia los ojos llenos de lágrimas al devolver esta carta, á Mr. de L... La tomé, me estreché la mano volviendo la cabeza y despues me dejó sin decir una palabra.

EL TELESCOPIO. I. Estábamos ya hace algunos años en uno de esos lindos castillos en que la riqueza puede dar todavía una espléndida hospitalidad, en que se combate la monotonía de la vida por medio de todos los placeres que pueden turbarla, en que se representan comedias para envidiar el resultado obtenido, descubrir sus faltas y criticar de los demás, en que se caza hasta rendirse, se juega hasta arruinarse, y en que se llega á ser perverso por entretenimiento y confiado por fastidio. Volviamos de un largo paseo durante el que las leyes de la urbanidad habian obligado á todos á dar el brazo á las personas que les eran mas indiferentes. Mientras se está en una buena sociedad no debe manifestarse ninguna preferencia, de la que sin embargo nadie duda. Se habian repartido los papeles de un vaudeville nuevo, á gusto de dos actores y á disgusto de todos los demás. No habia que ensayar nada; los periódicos no traian una sola noticia que se pudiese discutir; se habia dicho de la última ne-

templacion, inventaba todas las tardes varios ardidés, que me salian bastante bien. Hacia ensillar mi caballo, y saliendo del patio con estrépito, lo dejaba á alguna distancia; entraba á pié por la pequeña puerta del jardin y subia al mirador por la escalera de servicio. Mi criado me esperaba en casa de algun campesino ó iba á reunirme con él cuando la noche no me permitia ver lo que pasaba en la otra orilla del lago. Debe presumirse que para ser dominado de este modo por el telescopio, era preciso me hubiera iniciado en grandes misterios: pues bien, no sabia más que el primer dia; pero el número de suposiciones, nacidas de las cosas más insignificantes, y el conocimiento de las costumbres de una casa, me habian hecho, por decirlo así, morador de ella. Sabia á qué hora se entraba en la habitacion de la que yo llamaba mi Sifide; si habia dormido tranquilamente; la veia muy pronto acercarse á la ventana con sus hermosos cabellos sueltos, que perfumaba antes de trenzarlos; despues una vieja, ama del gobierno, venia á decirle que su señora habia despertado; entonces veia á mi Sifide pasar á la habitacion inmediata, sentarse al lado de la cama y tomar una descarnada mano, besarla tiernamente y leer despues grandes hojas, que debian ser periódicos. Una vez, entra muchas cartas que llevó un criado, hubo una que la hizo llorar. La vi llevar el pañuelo á sus ojos; no fui dueño de mí, y resolví saber á cualquier precio la cause de sus lágrimas. Me acordé al momento de varias personas que conocia en Ginebra, y me reproché mi falta de atencion por no haberlas visitado, y me dirigí sin preámbulo, á abrumarlas de preguntas, sobre el castillo Byron.

Habiendo llegado hacia poco tiempo á las márgenes del lago, y no habiendo visitado á nadie, no eran conocidas. Soltamente algunos ingleses de la vecindad pretendian que la casa habia sido alquilada á una vieja condesa rusa, que traia consigo á una jóven que se decía era su sobrina, y á un médico alemán. Estas noticias no podian satisfacerme, y fui á buscar otras á las inmediaciones de la casa que habitaban; sin embargo, no fui mas feliz, los habitantes de la aldea me dijeron que se les veia pasar á los tres todos los dias en carriage. Los que deseaban visitar la casa del célebre poeta, recibian una política negativa, fundada

en el mal estado de salud de la condesa Noravief; este era el nombre de la tia. Para saber de la sobrina, me dirigí al correo, en la ocasion en que los criados de todos los extranjeros iban á recoger las cartas, dirigidas á sus señores. Muy pronto reconoci entre ellos al que recibia todas las mañanas las ordenes de la adorable sobrina; con nna mirada dirigida á una de las cartas que el administrador le daba, y que el cuidado de buscar el dinero con que pagar el porte, le impidió tomar al momento, supe que se llamaba la princesa Alexina Olowska.

«Era, pues, casada? pensé con sentimiento; despues, recordando que era costumbre de Rusia unir el título de la familia al nombre de los jóvenes, permanecia con placer en mi incertidumbre.

Alexina! repetia yo, me gusta este nombre; ¡qué feliz soy sabiéndolo! En fin, podré hablarla, acusarla por mi locura; porque este sentimiento que me preocupa, los latidos en mi corazon cuando la distingo desde una legua de distancia, mi profundo dolor cuando la veo llorar, todo es efecto de la demencia; ¿qué puede resultar? Sabrá alguna vez... —¿De dónde vienes tan tarde, Enguerrando? me dijo una voz que reconoci por la de mi primo. Te esperamos desde hace una hora, para sentarnos en la mesa. Mi tia empezaba á inquietarse; pretende que estás triste desde hace algun tiempo, y teme que enfermes de fastidio, porque es preciso confesarlo, la vida que llevamos aquí no es muy divertida.

No pude oír estas palabras sin experimentar remordimientos: inquietar á mi madre por una causa semejante, notenia excusa; y me prometí emplear mi razon en desechar una imagen que ejercia en mí tanto imperio. Mi larga ausencia habia atormentado á mi madre; no aspiraba mas que á alcanzar mi perdono, consagrándome á ella. Con efecto, solo me ocupaba en asistirle cuando Alberto me dijo: —¿Sabes lo que hemos hecho esta mañana, mientras tú recorriste la campiña? Subimos los tres al mirador y presenciabamos una escena muy dramática, que ha pasado en el castillo Byron como aquí se le llama. —¿Qué ha sucedido? —¡Oh! casi nada, contestó Alberto. Una mujer que ha caido ó desvanecida ó



al Ilmo. señor vicario eclesiástico de esta corte, á fin de que, oyendo á todos los señores curas párrocos de la misma, se sirva facilitar una relacion de las familias que por efecto de la epidemia sean acreedoras á participar del regío donativo. — Madrid 11 de octubre de 1865. — Duque de Sesto.»

Anoche á las ocho, en momentos en que D. Gabriel Guizarro se hallaba en una de las juntas de la asociacion que, bajo el título de los Amigos de los pobres, se consagra á aquellas piadosas obras, entraron algunos pillos en el almacén de muebles de lujo que el Sr. Guizarro tiene establecido en la calle de Tudescos, y robaron á mansalva cuanto en él encontraron que les conviniera.

La España publica una carta de Zaragoza, en la que se dice que allí existe el espíritu socialista, y se habla de listas formadas para hacer en su día el reparto de los bienes agenos.

El Sr. Escosura anuncia hoy en La Verdad que pronto dará á luz una extensa memoria sobre sus observaciones en Filipinas.

El Sr. Sanchez, director de La Regeneracion, escribe desde Paris que ha visto al Sr. Vildosola, antiguo redactor de La Esperanza, el cual se halla ausente de España por asuntos políticos trabando en pró de sus principios y por el triunfo de ellos en union de Tristani y otros carlistas amigos del Sr. Sanchez.

En Barcelona se ha cometido un horrible atentado en las oficinas de la sociedad de Seguros titulada «La Salvadora», sitas en un piso primero de la casa Vidal, en el paseo de Isabel II. Segun las versiones que dan los periódicos de aquella capital, parece que se hallaban reunidas algunas de las personas que componen la junta directiva de la indicada sociedad para firmar, ante el notario que se hallaba presente, un contrato con varios acreedores, y sobre cuya estipulacion mediaron acaloradas contestaciones, en particular con uno de estos últimos, que exaltado y como fuera de sí sacó un revolver del bolsillo y disparó cuatro tiros: el primero contra el señor secretario de la propia sociedad, hiriendo gravemente en el brazo derecho, y el segundo contra el señor director ó presidente de la misma, hiriendo tambien, pero no de tanta gravedad, en el último tercio del brazo: disparó además otro tiro, cuya bala, que se cree iba dirigida al notario, fué á dar contra la pared, y apuntó el cuarto debajo de la garganta de uno de los dependientes de la oficina, el que hubiese muerto de seguro á haber hecho fuego el arma homicida que el agresor tenia en sus manos.

Entonces algunos de los circunstantes se abalanzaron contra el autor de tan loco

atentado, y ron detener el auxilio de dientes, los de los horidos los facu se de su cu Dicho h coche á su á las nacion segun dicen en a nella c

En a com pañia de zarzuela que ha de teo temporal en el do de Sevilla, figura, Ibarra, Rodri- loya, y los señores ranz, Mora, Fernan- y algunos otros, de e parte son conocidos rid.

La Academia de las letras y nobl acordado en su próximo año de los florales en ay la feria de la tos que han d son los sigui

Los marineros Gran Capitan que correso, histórico los tres señ al

Ha fallecid lo en Alcalá el empleado á cuyo cargo fu Madrid á aquel presidio.

El apre henstr del criminal Iniesta fué de por el urbana del distrito de la In clusa P. José Cabalo, y no un urbano, como habiamos dicho.

Hoy la principio en la iglesia de San Cayetan o una s demne novena al glorioso San Pedro de Alcántara, portento de la pena tencia y f andador de la santa provincia de San José de franciscos descalzados. Todos los días, á las cuatro en punto de la tarde, después de manifestar al Santísimo, se rezará la estacion mayor con motes, seguirá el santo rosario, despues el sermon, en que se explicarán las principales virtudes del santo, acto continuo la novena, y al final se cantarán los go zas, terminando con la reserva. Alter arán en la predicacion durante estos e ulfos, los distinguidos oradores Sres. D. Valentin Casas y D. Cástor Compañía.

En Arg el 9 del corriente no habia ya casos de cólera en el interior de la capital, aunque sí enfusos arrabales, pero se presentaba en marcado descenso.

En Italia continúa haciendo estragos el cólera. En Liorna, Parma, Modena, la Capitanata y en casi toda la parte Sur de

no sin algun esfuerzo logrado, y mientras otros llamaban á la autoridad y de sus dependientes acudian al socorro dos en tanto que eran llamados ellos que debían en llamacion.

eridos fueron con lucidos en s respectivas habitaciones, y a les ca reeles el agresor, que es pa es, una muy conocida apital.

general de ciencias, bo s artes de Córdoba, ha última sesion que en el 1865 tengan lugar Jueo de los próximos días á alud, señalando los asunto servir para los mismos, y ntes:

s de Córdoba, Oda ó canto al y La romería de San Abayo, nden á los asuntos religioso, y de costumbres, que son ados por la Academia.

lo en Alcalá el empleado á cuyo cargo fué trasladado de Madrid á aquel presidio.

de Alicante fué el empleado á cuyo cargo fué trasladado de Madrid á aquel presidio.

de Alicante fué el empleado á cuyo cargo fué trasladado de Madrid á aquel presidio.

de Alicante fué el empleado á cuyo cargo fué trasladado de Madrid á aquel presidio.

de Alicante fué el empleado á cuyo cargo fué trasladado de Madrid á aquel presidio.

la Peninsula, apenas hay libre de la epidemia provincia alguna.

Ha sido nombrado administrador de correos de Alicante el que lo era de Soria D. Vicente Montalvo.

Dice hoy un colega: «Suplicamos á los dignísimos señores que componen la comision interior del Congreso, y puesto que el dicho palacio recibe hoy una restauracion, y se está, como vulgarmente se dice, con las manos en la masa, se sirva disponer sea colocado en el dicho palacio un reloj de campana, por reclamarlo así la importancia del edificio y el objeto á que está destinado, donde el tiempo á veces se cuenta por minutos, y por la necesidad que tiene la barrida que le rodea de saber la hora que es.»

Ayer entregó el Sr. Rodriguez Rubi á la empresa del teatro del Principe el drama original é histórico, titulado Hernan Cortés, que ha destinado á dicho coliseo. Las noticias que tenemos del nuevo drama son de que la última obra del señor Rubi es digna en todos conceptos de su gran reputacion.

Ha sido nombrado consejero supernumerario de Cádiz D. Felipe de la Riva.

Hace tres días que en Alicante, á las tres de la tarde fué asesinada en su lecho Josefa Soler, vecina del barrio de San Anton de aquella capital, de una puñalada á boca en el vacío izquierdo, que le infirió, segun parece, su esposo, el cual fué inmediatamente preso por el subinspector de vigilancia D. José Diaz y entregado á los tribunales, por cuya disposicion se encuentra incomunicado en estos momentos.

Dicen de Alicante que el día 7 del actual fué herido en Finestrat Manuel Clement y Llorca de un tiro que le asió otro vecino de aquella poblacion al pasar por una calle de la misma. El presunto reo fué preso y puesto á disposicion del juzgado de primera instancia.

Leemos en un periódico de Alicante de ayer:

«Anoche pidió un hombre una limosna á un amigo nuestro, y éste le dió una peseta y siguió su camino; pero á los pocos momentos volvió en su alcance el infeliz que acababa de ser socorrido y le devolvió la moneda diciéndole: «Caballero, Vd. se ha equivocado sin duda y me ha dado cinco duros.» Entonces la persona á quien nos referimos, admirada de la honradez de aquel desconocido, recogió sus cien reales, y le dió un duro en vez de la peseta.»

Segun un periódico de Cartagena la enfermedad reinante no está lejos de desaparecer, pues los casos de cólera han

disminuido de una manera notable en aquella poblacion.

### TERCERA EDICION.

La disolucion de las actuales Cortes es segura.

El nuevo Parlamento debe reunirse dentro del presente año. Las operaciones inherentes á la eleccion duran un mes próximamente.

La reina se halla resuelta á seguir la opinion de sus ministros. Todo esto nos induce á creer que tienen mas razon los periódicos que suponen que el ministerio no ha variado de resolucion respecto á la fecha en que el decreto de disolucion debe aparecer, que aquellos que entienden que la disolucion se retardará, sea por efecto de la salud pública, sea porque halla obstáculos en altas regiones.

Ha sido nombrado ministro del tribunal supremo de Guerra y Marina en reemplazo del Sr. Santa Cruz, el bravo y entendido jefe de escuadra D. Luis Hernandez Pinzon.

Nuestras noticias de ayer se confirman. Nuevas cartas de la Granja nos dicen que por ahora no vendrá la corte á Madrid.

Las Novedades habla de rumores de crisis nacidos en los círculos moderados. Ya comprenderán nuestros lectores que tales rumores son hijos del deseo de quienes los propalan, pero nada mas.

En una correspondencia de Zaragoza leemos que habia sido aprehendido un carro cargado de fusiles consignado á D. Pablo Soler.

Ha sido nombrado canónigo de la catedral de Lérida el Dr. D. Ignacio Palá y Martí, presbítero abogado de los tribunales del reino y beneficiado de la iglesia parroquial de San Miguel de Barcelona.

Ayer lo digimos, y hoy lo repetimos: el pueblo de Madrid está dando pruebas de sus sentimientos humanitarios y de su amor al prójimo, dignos de loor. El celo de las autoridades, ayudado por el del vecindario todo ha llegado á ser un verdadero consuelo para las clases menesterosas.

No tiene fundamento alguno el rumor de que se ha hecho cecó algun periódico de que S. M. trate de ir á Leon.

No nos cansaremos de repetir que las familias que tengan la desgracia de ver con síntomas á alguno de sus individuos, deb en acudir instantáneamente á dar aviso á los médicos, pues cuando se enciñan desde el principio se consigue fa-

cilmente la curacion de los atacados por el mal reinante.

Algunos periódicos de oposicion echan la culpa al gobierno del momentáneo descenso que sufren en la Bolsa los valores públicos. Los unos atribuyen esta baja á la falta de confianza política; los otros á la administracion de la union liberal, y unos y otros á que el ministerio continúa en el poder.

Es preciso no haber visto lo que ocurrió en Madrid en estos últimos días. El pánico que se apoderó de los habitantes, las defunciones de personas muy conocidas, y la exajeracion de las noticias que circulaban de boca en boca, alejaron del mercado á los hombres de negocios, resintiéndose no solo la Bolsa, sino el comercio, la industria y las artes. Pues si esto es evidente, ¿á qué culpar al gobierno, como hacen dos ó tres periódicos de oposicion, por un hecho ageno á la política y de todo punto contrario á los deseos y propósitos de los consejeros de la Corona?

La Epoca lo ha dicho. Cuando tuvieron lugar los sucesos de Zaragoza, los valores permanecieron en el mismo estado, y ahora que no hay motivo alguno político, aquellos bajan y son poco solicitados. Y esto se comprende bien. En los días á que nos referimos, los hombres de negocios unos se hallaban alejados de los grandes centros de contratación y otros ausentes, y cualquiera impondría la ley, merced á estas deplorables circunstancias.

Vuelta la confianza á los ánimos, el mercado recobrará su perdida animacion y las transacciones serán continuadas y frecuentes.

En el mes de setiembre último se han asistido por los profesores de las secciones facultativas del distrito tercero, 667 enfermos á domicilio, 331 en consulta pública, 42 en la especial de enfermedades de la vista, 25 partos y 246 accidentes socorridos por los profesores de guardia permanente de la casa de socorro, que componen un total de 1,311 socorridos.

En El Eco de Castilla, periódico de Burgos, leemos las siguientes lineas: «Ayer ha llegado á Burgos el Sr. Salaverria y se espera á los duques de Medinaceli. Ya no hay localidades para tanta gente. A nuestros establecimientos de enseñanza llegan los cursantes, ya bachilleres, que habian marchado á las universidades; y por no perder su tiempo asisten á las clases del instituto, cuya matrícula cuenta este año 600 alumnos. La tranquilidad, modesta y sensata Burgos parece hoy una ciudad de asilo, tomando la expresion del modo que se usó en los primitivos tiempos de la historia.»

vela todo lo malo posible: ¿qué hacian aquellas personas para quienes el whist ó el ecarré no tenían atractivos?

—Pidamos á Mr. de Norcelles, dije, que nos cuente alguna historia puesta que ama los viajes y las aventuras; estoy segura de que sabe algunas deliciosas, sin contar las que le han pasado. Pero seríamos muy indiscretos exigiéndole alguna de estas.

—Sin embargo, señora, no podría contar otras, respondió Mr. de Norcelles, porque á ejemplo de nuestros autores modernos no se habla mas que de mí: mi memoria y mi elocuencia tienen necesidad de estar apoyadas en un hecho personal: entonces los menores detalles, se representan en mi imaginacion, y llego á ser interesante á fuerza de ser verdadero.

—Sed todo lo que gustéis, dijo la castellana, con tal que nos distraigais.

—No respondo de conseguirlo.

—No importa, contadnos alguna cosa; no se corre ningun peligro escuchando á un hombre de talento.

Obligado por esta amable lisonja, M. de Norcelles se sentó cerca de la mesa que estaba en el centro del salon; las jóvenes tomaron su labor, todos se acercaron y se dispusieron á escucharle.

—Acababa de llevar á mi madre á una linda casa á las puertas de Ginebra, en las orillas del lago; esperaba que un aire puro, una vida sosegada y los cuidados del célebre doctor Butigny, triunfasen de la larga enfermedad, cuya causa no habian podido comprender los médicos de París y que me amenazaba con una terrible desgracia, porque adoraba á mi madre!... Comprendiendo todas las aspiraciones y debilidades del corazón humano; exaltando las unas, tolerando las otras, tenia palabras de consuelo para todos los dolores y una tolerancia que no era propia de su edad!

M. Vandervén, un sábio que habia velado sobre mi educacion despues de la muerte de mi padre; Mad. de Verdíac, mujer de talento que no podia someterse á envejecer, y uno de mis primos, ilustrado aturdido de veinte años, vivo y frío únicamente en sus opiniones, é interesado en sus acciones, eran los únicos amigos que habia podido decidir á que nos acompañasen.

Al principio, ocupado únicamente de la salud de mi madre, no ví que el fastidio se apoderaba de mí; pero la asistencia de Butigny habia disipado mi inquietud y apercebí que mis paseos no tenían

objeto, mis conversaciones interés, en fin, mi vida estaba sin encantos, y todo me era insoportable. En esta tranquila calma eché de menos las torturas que me habia hecho sufrir la feróz coquetería de madame de Rennecey. Deseaba que un nuevo capricho la llevase á Ginebra, dispuesto siempre á renegar de su natural fingimiento y su cariñoso egoísmo.

El temor de fatigar á mi madre con visitas, me impedía invitar á muchos de nuestros vecinos, que probablemente hubieran distraído nuestra monótona existencia. M. de Bonst..., el antiguo amigo de Mad. de Staël, era la única persona que nos veía con frecuencia.

Un día que comia con nosotros, nos contó algunos de esos rasgos mas estraños que políticos, que tantas veces indispusieron á los serios ginebrinos contra el autor de Child-Harold.

—Venía aquí algunas veces, añadió, en la época en que lord Byron vivía en la casa blanca que se ve en la otra orilla del lago; y como los ingleses que ocupaban la vuestra tenían mucha curiosidad por saber lo que pasaba en casa del elegante poeta, habian comprado un magnífico telescopio, que todavía debe estar en el mirador, y con cuyo auxilio penetraban en los secretos del noble lord de la manera mas indiscreta.

—¿Qué divertido debía ser eso! dijo mi madre. Yo hubiera pasado la vida en mirar como ellos.

—¿Cómo! ¿Os hubierais puesto á ver todas aquellas cosas que él mismo apenas se atreve á contar? exclamó Mad. de Verdíac de una manera púdica.

—Bien, pero yo tengo valor, repuso riendo Mad. de Norcelles, y además, ver á un génio en su casa es siempre interesante!

—Cuando no es deplorable, repuso M. de Bonst... ¿Si supierais qué escenas se veian desde aquí cuando el anfitrión y sus amigos estaban beodos!

—Es posible; pero cuando se veía á lord Byron paseando bajo estos tilos, la mirada fija en este hermoso lago, se gozaba con anticipacion del placer de estudiar lo que él meditaba: se asociaba uno á sus ideas: la melancolía que se descubria en su hermoso rostro espresaba los sentimientos profundos de esta hermosa alma, sola con sus penas, y procurando libertarse de las fatigas, de la vanidad, por el trabajo y la gloria. ¡Qué espectáculo tan interesante!

—¿Es una lástima que un talento tan

superior se haya casado con una inteligencia tan positiva! dijo Mr. Vandervén; si Byron hubiera sido comprendido por su mujer, no hubiera hecho nada de lo que se le aerimina.

—Ni las poetas que se admiran, dije yo. Es la rebelion de un corazón amante; es la necesidad de decirse á sí mismo lo que el vulgo no entiende lo que hace hablar al poeta. Sin las humillaciones de su madre por el pobre cojo, Byron no hubiera sido mas que un dandy menos estimado que los demás: sin la mezquina severidad de su mujer hubiera llevado la vida con paciencia, y su felicidad nos hubiera costado sus magníficas obras. Creedme; el génio no puede vivir sin la desgracia; y probablemente el instinto de esta indispensable necesidad, es lo que le hace buscar sin comprenderlo las situaciones menos ligadas con su felicidad, las uniones mas antipáticas á su naturaleza. Comprende que del continuo combate del pensamiento elevado, con el frío cálculo de los deseos ardientes con lo imposible, debe nacer la mas elocnente exaltacion; y de esto resultan esas estrañas asociaciones, y esas incomprendibles concepciones que son el asombro de todos.

Despues de hablar algun tiempo sobre este asunto propuse á Mr. de Bonst... subir al mirador para juzgar del efecto del telescopio. Su alcance me sorprendió. Mebiéndolo dirigido á la casa blanca, cuyas ventanas estaban abiertas, veía el interior de las habitaciones como si estuviese á dos pasos de ella. Vi la mesita en que en otro tiempo escribía Byron, los velos estantes de su biblioteca, y el cojín de seda en que dormía su perro.

—Despues de él, le pregunté, no ha vivido nadie en esa casa?

—Sí, pero sus moradores han respetado hasta el día su distribucion. Se dice que acaba de ser alquilada por una familia rusa. Mirad en el balcon del primer piso á la nueva inquilina probablemente, añadió Mr. de Bonst...; muy pronto sabreis si es linda.

Me apoderé del telescopio con una impaciencia novelesca; pero al momento le separé, exclamando:

—¡Ah! Dios mio, es vieja y horrorosa. Maldito sea el instrumento que acerca de esta manera á la fealdad.

—Esperad un poco, repuso Mr. de Bonst... esta mujer probablemente no estará sola. En mi juventud celebraba mucho encontrar una mujer vieja; este era

para mí la prueba más segura de la presencia de una joven, y nunca me he engañado.

Mientras Mr. de Bonst... hablaba, respiraba apenas: la aparicion de una figura angelical que vino á colocarse al lado de la vieja, cautivaba mis sentidos.

—En efecto, respondí con voz conmovida... Sí, muchas veces se encuentran al lado de una persona de edad... Despues no sé qué sentimiento me impidió continuar. ¿Era la vergüenza de una emocion demasiado viva, el temor de una esperanza irrealizable, ó esa necesidad de misterio que hace que se desee tener un secreto? En fin, oculté este interesante descubrimiento.

Llamado al salon por la visita del doctor Butigny, me preguntaron sobre el telescopio, sobre la estension del país que se descubria desde el mirador. Respondí con distraccion, y me incomodé formalmente cuando Mad. de Verdíac y Alberto formaron el proyecto de servirse desde el día siguiente del telescopio para hacer un reconocimiento en la antigua morada de lord Byron.

Así que pude, subí al mirador; pero la noche se acercaba. El balcon en que habia visto á las dos mujeres estaba desierto; sin embargo, por las ventanas del salon se veia luz, y vi pasar como una sembrera ligera aquella cuyo elegante talle se habia grabado en mi imaginacion; poco tiempo despues la volví á ver pasar sosteniendo á la anciana, que andaba con dificultad: un criado las precedía con una luz en la mano, y una doncella la seguía, llevando un almohadon y un abrigo. ¡Qué me importaba todo esto! Yo mismo me lo preguntaba, y á pesar del poco interés de todo esto, no podia separar mis ojos del telescopio y mi imaginacion de los desconocidos personajes.

### II.

Los días siguientes pasé en mi observatorio todos los momentos que me dejaba libre mi madre: era, sobre todo, exacto á la hora de la tarde, en que la hermosa rusa hacia llevar su arpa al balcon para distraer á la vieja enferma con sus armoniosos acordes ó con los acantos de una voz divina, porque á pesar del profundo silencio que me rodeaba, mi imaginacion me hacia oír esos acordes y esa voz, y mi corazón se conmovía.

Para no ser interrumpido en mi con-



Hemos recibido un folleto político que con el título de *La Unión Liberal* acaba de ver la luz pública en esta corte.

Escrito con galanura y correcto estilo, su autor toma la historia contemporánea desde el momento en que apareció en las regiones del poder el ministerio Narváez-González Brabo, y después de mojar duramente á las actuales Cortes, cuyo verdadero retrato, dice, está en el *Diario de Sesiones de la legislatura de 1864 á 65*, viene á deducir que la Unión Liberal, que siempre ha sido una necesidad en nuestro país desde el momento en que se inició, es el único partido medio que pueda establecer la armonía que falta y regularizar el juego de nuestras instituciones, dándole orden y estabilidad.

El autor se ocupa en seguida de lo que llama esterilidad de la unión liberal en el poder; señala lo que el gobierno actual debe hacer para no defraudar las esperanzas que ha hecho concebir; y concluye con un dilema que dice tiene ante sí el general O'Donnell; la libertad ó la reacción, la gloria ó la ignominia.

El folleto es anónimo, y no tenemos ni tiempo ni espacio sino para el ligerísimo extracto que acabamos de hacer.

Las circunstancias difíciles que atravessamos son ocasionadas de hechos generosos y humanitarios, que todos aplaudirán sin reserva alguna. Entre los que tienen lugar ahora debemos hacer mención del desprendimiento con que varios de los miembros más distinguidos de nuestra aristocracia se han propuesto tener constantemente á disposición de las juntas de beneficencia de esta corte, cierto número de carruajes de la propiedad de los mismos para uso de los médicos dependientes de aquellas corporaciones, á fin de que puedan así prestar mayores y más pronto servicios á los enfermos del cólera. Felicitamos á nuestra aristocracia por una resolución tan digna de elogio y que tanto la honra.

Indudablemente ningún establecimiento público, ni privado, ni casa de vecindad, ha sido tan castigado como el convento de monjas Teresas, de que ayer nos ocupamos.

De las doce atacadas han fallecido nueve, y esta mañana al entrar en la celda de una de ellas, que padecía enagenación mental, se la encontró cadáver.

También ha fallecido el demandado del convento y el dependiente, que fueron atacados anteayer.

No es exacto, como han dicho algunos periódicos, á lo menos por ahora, que se piense en trasladar el hospital de San Juan de Dios y los de incurables al vecino pueblo de Carabanchel.

Ha sido autorizado el ayuntamiento de esta capital para adquirir la casa número 39 de la calle de Preciados, con destino al ensanche.

En Manzanares hace setenta y dos horas que no ha ocurrido ninguna invasión de la enfermedad reinante.

Así nos lo manifiesta una persona que acaba de llegar de aquel punto.

Nuestro querido amigo el catedrático de historia natural del Instituto del Noviciado Sr. Galdo, que se ha visto gravemente atacado de la epidemia reinante, se halla ya, según nuestras noticias, fuera de peligro. Damos esta noticia porque así nos lo tenían pedido algunos de sus amigos y discípulos que se interesaban por su salud.

De los fugitivos de Madrid en estos días, han fallecido hasta veinticuatro, que hoy se sepa, en los pueblos del tránsito de aquí á Valladolid y Burgos.

Refiere un periódico de Valladolid que D. Julio Sanz ha puesto en manos del gobernador civil de aquella provincia una sentida comunicación, ofreciéndose de la manera más incondicional para toda clase de trabajos, aun los más penosos, en el desgraciado caso de que fuese invadida aquella ciudad por el cólera.

En la causa que á instancia del padre Cipriano Menezo se sigue contra don Ambrosio José Cagigas y D. Inocente Ortiz y Casado se ha dictado sentencia en el día de hoy en grado de revista por la sala primera condenando al señor Cagigas por el delito de calumnia, por escrito y con publicidad, en lo referente al año de 1853, en dos meses de arresto mayor, multa de 75 duros, costas y gastos del juicio en la parte en que fue condenado por la sentencia suplicada; absolviéndole en lo respectivo á la imputación del año de 1860, declarando que las costas y gastos del juicio de la tercera instancia son de cuenta de cada uno de las partes las comunes.

Esta tarde recibimos el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO** de la *Agencia Havas*:

Paris, 11.

Mr. Seward ha dirigido al gobierno de Inglaterra una petición de indemnización por los perjuicios que han causado los corsarios del Sur. El *Morning-Post* añade que Inglaterra rechazará esta petición por ser contraria á la dignidad de dicha nación.

Según la mayor actividad las causas instruidas el domingo pasado, que fué un día tan funesto.

Algunos periódicos preguntan con impaciencia por el estado de estas causas y se lamentan del tiempo que en España duran los procedimientos. Para satisfacción de esos periódicos debemos decir que el juez que estaba de guardia aquel día, D. Raimundo Fernández Cues-

ta, que sirve interinamente el distrito del Hospicio, no descansó ni un solo momento en todo el día y toda la noche, á pesar de tener enfermos en su casa, lo mismo que el escribano D. Valentín Ballester.

Desde por la mañana en que el señor Cuesta fué la primera autoridad que acudió á la cárcel del Saladero, hasta por la noche en que acudió al lugar del horrible asesinato perpetrado en la calle de Barrio-Nuevo, no descansó un momento el juzgado de guardia; quedando terminadas todas las primeras indagaciones que se referían á tres muertos, ocho heridos y otra porción de desgracias al amanecer del lunes.

Es imposible tener mayor actividad. Debe por el contrario llamar la atención la rapidez con que instruyó todas las sumarias el Sr. Cuesta, en un día en que las muertes y los crímenes se sucedían sin interrupción, produciendo una alarma difícil de espresar.

Tenemos entendido que por parte de los vocales visitadores del tercer distrito se sobrece con alimentos, con la mayor asiduidad, á muchos enfermos convalecientes de la enfermedad reinante, para hacerles más llevadera su situación, y en cuanto lo permite el estado de sus recursos ordinarios.

Para que estos socorros fuesen mayores, creemos que el caritativo vecindario del distrito debiera contribuir con llevar los recursos posibles á la casa de socorro que tantas pruebas de celo y actividad está dando en la presente ocasión.

El cuerpo médico forense de Madrid, que tantos y tan buenos servicios ha prestado siempre, se ha ofrecido al excelentísimo señor gobernador de la provincia con motivo de la calamidad presente y en los mismos términos que antes lo había hecho al señor regente de la audiencia, para que se destine á los individuos que componen tan benemérito cuerpo á prestar los servicios que se crean más convenientes y oportunos en las actuales circunstancias. La espontaneidad de este ofrecimiento habla muy alto en favor de esta respetable clase.

Por una equivocación hemos dicho en nuestra primera edición, refiriéndonos al estreno de la zarzuela *Las cartas de Rosalva*, que era original del apreciable escritor Sr. Virto, siendo así que el autor del libreto es el Sr. D. Federico Bardan, según vemos en los carteles.

De nuestro corresponsal recibimos hoy la siguiente comunicación:

SAN ILDEFONSO, 11.

Muchos, muchísimos deseos tenía de escribir á Vds., pero no habiendo un motivo que diera algún interés á mis cartas, fuerza me era callar; hoy, sin embargo, no hay gran cosa que comunicar públicamente hablando; mas para darles fe de mi existencia les contaré alguna cosa del sitio.

No sé si estamos amagados de un nuevo diluvio, tal traza se da el cielo en enviarnos agua uno y otro día. Est. y el frío que sentimos nos hace creer que hemos saltado del verano al invierno.

El mal tiempo nos impide pasear, y lo propio sucede á la familia real, que solo sale como media hora cada tarde. A propósito de paseo, recuerdo que hace tres días ocurrió un percance á uno de los coches que conducían la servidumbre de las infantitas. Rompiéronse las balistas traseras y el carruaje continuó con la caja conducida por el juego delantero y arastrando por el suelo su parte posterior. Felizmente no ocurrió otra cosa que el susto consiguiente en las señoras que ocupaban el carruaje.

Ayer, cumpleaños de S. M. la Reina, no hubo recepción: los ministros que estaban en el Sitio fueron honrados por S. M., que se dignó admitirlos á su mesa. El tiempo impidió que la corte fuera á Riofrio, conforme estaba proyectado.

La salud en el Sitio es inmejorable; no sé de dónde ha nacido el motivo que haya ocasionado lo que á Vds. han dicho de que un guardia alabardero había sido atacado del cólera. No conocemos por aquí á semejante tumbido huésped.

El único caso de ese mal que hemos tenido cerca, ha sido en Tres Casas, pueblo que dista una legua de aquí, y el atacado fué un vecino que había regresado de Madrid.

No parece que la corte regresará por ahora á Madrid; dícese, sin embargo, que los reyes irán á visitar los hospitales y establecimientos de esa villa, y que regresarán después á reunirse con sus augustos hijos, que permanecerán en San Ildefonso.

Ya ven Vds. que nada hablo de política. Vds. me encargan diga algo y yo he de callarme, porque es calma total ó chicha, como diría un marino.

Hoy recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS** de la *Agencia Peninsular*:

Berna, 7.

El periódico el *«Confederado»* de Valais se lamenta de que se hagan reclutamientos en grande escala para el servicio de Roma, y hasta en el mismo Sion, sin que el gobierno haya creído hasta ahora conveniente impedirlos.

San Petersburgo, 10.

Dice el *«Inválido ruso»* que el gobierno del Czar está dispuesto á adoptar una política enteramente nacional, rechazando influencias extranjeras que, con la capa de amigos, pretenden imponer á Rusia una política pseudo-liberal contraria á la nacionalidad rusa.

Según la orden de la plaza el servicio militar para mañana es como á continuación copiamos:

Para la Figueras y Arapiés.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel de Figueras D. Alejandro Villegas.—Visita de hospital: Príncipe, octavo capitán.

Ha sido nombrado mayor del presidio de Ceuta el activo y celoso alcaide de la cárcel de Toledo, D. Felipe Rosell.

Se está organizando una compañía de verso, en la que figurarán como directores los Sres. Flores y Martínez, para trabajar en el teatro de Burgos, cuyo teatro está á cargo del inteligente empresario D. Juan Ugade.

La *France*, al copiar las notas diplomáticas que confidencialmente han mediado entre los gobiernos austriaco y español, á propósito del reconocimiento de Italia por España, notas de que ayer dimos cuenta á nuestros lectores, elogia la firmeza y la dignidad con que el Sr. Bermúdez de Castro ha mantenido la completa independencia de las resoluciones de la política española.

El *Español*, periódico sucesor de *Los Tiempos*, se hace hoy cargo de la noticia que dió este último periódico, de que el Sr. Hazanías había llevado en persona al duque de Tetuan un premio de la lotería, y añade la declaración siguiente: «Hemos sabido que esa noticia es inexacta; ni el duque de Tetuan ha sido agraciado con ningún premio de la lotería, ni por consiguiente ha tenido necesidad de llevarse el Sr. Hazanías. El premio de que se trata tocó á un billete que había quedado sin vender y ha ingresado en el Tesoro.»

Ha fallecido en esta corte, víctima del cólera, la señora doña Gerónima de Cereceda de Longoria, madre amantísima y persona muy querida por sus muchas virtudes privadas.

Entre las personas que han sucumbido á consecuencia de la enfermedad reinante, tenemos el sentimiento de contar á un niño hijo de los condes de Belascoain.

La parroquia de San Ildefonso, que sin verdadera causa se ha creído una de las más castigadas por la epidemia reinante, cuenta 30.000 feligreses. En todo lo que va de mes solo han muerto en ella á consecuencia del cólera, 16 adultos y 6 párvulos, según certificaciones facultativas. Ayer salió la Santa Unión de dicha parroquia seis veces, cuatro de ellas para coléricos, y solo ocurrió una defunción. Uno de los que recibieron la Santa Unión fué una persona aprensiva, á quien se encontró casi ahogada entre dos colchoneros para sudar, y que hoy se encuentra completamente buena.

Anteayer á las ocho de la noche, según despacho telegráfico de Santander, ocurrió en el túnel de las Diosas un hundimiento, pequeño en sí, pero gravísimo por sus consecuencias. Se cree que quedaron enterrados once operarios y un capataz; á fuerza de grandes trabajos se había logrado sacar dos muertos, dos heridos de gravedad y cinco contusos. El ingeniero jefe de la línea y gran número de obreros trabajaban con grande actividad á fin de encontrar los que faltaban y poner corriente la vía. El ministro de la Gobernación, tan pronto como ha tenido conocimiento de este desastre, ha dispuesto que se libren 6.000 reales del fondo de calamidades públicas para socorrer á las familias de los obreros muertos y atender á hacer más llevadera la suerte de los heridos.

Desde las ocho de la mañana de ayer á igual hora de hoy, han ingresado en el Hospital general 12 hombres y 9 mujeres invadidos del cólera. Han fallecido 14 el han salido curados 3.

Se están haciendo rogativas públicas en la real basílica de Nuestra Señora de Atocha, por el estado sanitario de esta corte.

Por medio de una carta firmada por D. Francisco Maroto, ha recibido el señor rector de Atocha un billete de 4.000 reales para ocurrir á las necesidades del hospital de cigarrerías en estas circunstancias; con el mismo fin, dos caballeros, sin querer decir su nombre, 1.300, y don Fernando Ruano 400. Por tan gran caridad, el señor rector da las gracias á todas las personas á nombre de las de infelices que representa.

En la parroquia de San Luis ocurrieron ayer 22 defunciones. Hoy hasta las dos de la tarde iban ocurridas 11. Hasta esta hora había salido de ella seis veces la Santa Unión.

En la parroquia de San Martín no había ocurrido hoy hasta las once del día mas que una defunción.

De ayer á hoy han entrado en el hospital militar 6 enfermos del cólera, el cual se presenta mas benigno. No ha fallecido en esta casa ningún enfermo, habiendo treinta y tantos de existencia.

Hoy se ha celebrado Consejo de ministros en el ministerio de la Guerra, bajo la presidencia del duque de Tetuan.

En el arma de caballería, desde la aparición del cólera en España en el presente año, solo han sido atacados sesenta soldados, de los que solo han muerto diez ó doce. De los oficiales y jefes de dicha arma fueron atacados doce y falleció solo uno. Es de notar que el arma se compone de 13.000 hombres.

Anoche se puso en escena en el teatro del Príncipe, por vez primera en la presente temporada, el drama *La campana de la*

*Almudaina*. La ejecución no dejó nada que desear, y el público aplaudió entusiasmado en repetidas ocasiones á los señores Valero y Zamora y á las señoras Lamadrid y Dardalla, llamándoles diferentes veces á la escena.

Mañana publicará el periódico oficial el decreto promoviendo al empleo de brigadier al coronel Sr. Rosell.

Los individuos que componen la junta del tercer distrito, han dirigido una atenta súplica al Excmo. señor alcalde-corregidor, para que se nombre presidente de la misma al vocal de la municipal Sr. Moreno Elorza, que tantas simpatías se adquirió entre los pobres del mismo distrito durante el tiempo que ya desempeñó dicho cargo, y á fin de que un distrito de tanta importancia tenga la representación en la municipal de que hace tiempo carece.

Se ha aumentado una sección mas provisional al servicio facultativo de las afueras del tercer distrito, para la mayor celeridad en el socorro de los enfermos, en atención á la mucha extensión que tienen los barrios que las componen.

Hoy ha debido reunirse la Academia de Medicina de Madrid, con objeto de ocuparse de cierta moción sobre el tratamiento del cólera. Creemos que se referirá al procedimiento presentado, según dijimos ayer, por un profesor de medicina llamado D. José Peña y Cámara, que con este objeto ha venido desde Cavaleada, pueblo de la provincia de Soria.

No nos parece discreto ocuparnos todavía de este procedimiento hasta que tengamos datos mas fehacientes.

Ha fallecido á consecuencia de la enfermedad reinante, según parece, un joven de doce años, hijo del oficial mayor interino del ministerio de Fomento señor Rodríguez Sobrino. Este joven, por sus precoces disposiciones, era la esperanza y consuelo de sus padres.

En la parroquia de San Ildefonso se celebrará desde mañana viernes á los cinco y media de la tarde una solemnísima novena á Ntra. Sra. de la Salud y Buenos tiempos, con objeto de impetrar á la Divina Providencia la gracia de librarnos del terrible azote del cólera.

Desde las ocho de la mañana de ayer, á igual hora del día de hoy, han sido asistidos por la Beneficencia domiciliaria 33 enfermos invadidos del cólera.

La totalidad de las defunciones ocurridas en Madrid en las últimas veinticuatro horas, asiende al número de 403, de las cuales 310 fueron del cólera, en la forma siguiente: 37 hombres, 36 mujeres y 11 niños.

En el hospital provisional de la carretera de Francia solo han ingresado dos enfermos.

Hoy recibimos cartas de nuestros corresponsales en Palencia, dándonos cuenta de la breve estancia de los reyes de Portugal en aquella provincia.

El inteligente y celoso jefe de la explotación del ferro-carril del Noroeste, señor D. José de Alcaraz, fué el encargado de preparar en Leon todo lo necesario para el viaje por aquella línea de sus magestades fidelísimas á las que acompañó desde que tomaron el tren, constituyéndose en jefe de este.

El gobernador de Palencia, Sr. Villalba, acompañado del militar, del vicepresidente del Consejo de administración de la empresa del Noroeste, Sr. Hurtado, y del entendido ingeniero jefe de tracción, Sr. Martínez, recibieron á los reyes viajeros en Sahagun, viniendo con ellos á la estación de Palencia, donde se había preparado un elegante salon de descanso en el cual fuéles servido un ligero refresco.

El Sr. Villalba, con su actividad de costumbre había hecho preparar varias habitaciones del palacio episcopal por si los reyes querían descansar y visitar la población; pero manifestaron desde luego su deseo de continuar su viaje, y no se movieron de la estación del Noroeste sino para montar en el tren real, despidiéndose afectuosamente de las autoridades locales.

Los gobernadores civil y militar acompañaron á los reyes hasta Burgos. Durante el viaje el rey D. Luis se mostró muy afectuoso con las autoridades que le acompañaban haciendo repetidas preguntas al Sr. Villalba sobre nuestra administración en general, y declarándose muy agradecido á la acogida que le dispensaban los españoles.

Parece que el Sr. Salamanca tiene el proyecto de aprovechar las aguas del Guadarrama para aumentar la dotación de este artículo en los dos Carabanchales y en la escuela práctica de artillería, consiguiendo de este modo convertir aquellos terrenos, ya hoy muy fércos y amenos, en un vergel deliciosísimo que contribuya á aumentar las comodidades y los medios de recreo é higiene al vecindario de Madrid.

Los donativos entregados en el gobierno de provincia para atender á las necesidades creadas por efecto de la enfermedad reinante, ascienden á la suma total de 127,800 rs. en la siguiente forma: S. M. la Reina, 80,000 rs.; el cardenal arzobispo de Toledo, 20,000; D. Francisco Maroto 12,000; D. Juan José Avela, 10,000; D. José María Paqueta, 5,000; y D. Antonio María Prida 800.

Hoy á las cuatro de la tarde han quedado constituidas la mayor parte ó todas las juntas municipales de distrito para

socorrer á las familias pobres. Todos los tenientes de alcalde han rivalizado en celo y se hallan animados de los mejores deseos para que los vecinos pobres de Madrid no carezcan así de la asistencia facultativa como de las medicinas necesarias y de mas auxilios.

En la enfermería de la cárcel de Villa desde las ocho de la mañana de ayer á igual hora de la de hoy no ha ingresado mas que un invadido del cólera y han sucumbido dos de los que existían anteriormente. Quedaban cinco enfermos y tres en la sala de convalecientes.

En las Escuelas pías, hospicio, cárcel de mujeres y demás establecimientos públicos continúa notándose un satisfactorio estado de salud.

La V. O. T. de N. S. P. S. Francisco celebra una novena misión de rogativa al glorioso San Roque, dando principio el sábado 14 de octubre á las diez y media de la mañana, y por las tardes á las cuatro se manifestará á S. D. M., se rezará la corona, seguirá el sermón, que predicará el Sr. D. Raimundo Carrillo, y después la novena, letanía y reserva.

Háblase de que van á hacerse rogativas generales en todas las iglesias, y de que con tal motivo la autoridad exortará á las empresas teatrales á que suspendan las funciones en los días en que las rogativas tengan lugar.

Varios periódicos elogian el humanitario proceder del farmacéutico D. Pedro Gomez Rubio, cuya farmacia se halla en la calle de Lavapiés, número 13, el cual está haciendo con algunas personas pobres generosos rasgos de filantropía, facilitándoles gratis los medicamentos.

Hechos de esta naturaleza en las circunstancias presentes, no necesitan elogios.

En la mañana de hoy ha sido conducido á su última morada el cadáver de la virtuosa señora marquesa de Alcañices, madre del duque de Sesa. La comitiva ha sido presidida por el señor duque de Sesa, de gran uniforme, duque de Alba y el marqués de Villadarias, que seguan á pie el féretro, en unión de varias personas distinguidas que formaban parte de la misma, pagando así un tributo á la memoria de tan apreciable señora.

El cadáver era conducido en hombros de cuatro pobres y encerrado en una caja de pino forrada de bayeta, según la última disposición de la finada. Dos de sus lacayos, dos del duque de Sesa y otros dos del señor marqués de Villadarias, alumbraban con hacnas.

El cabildo parroquial de San José, con cruz atada, ha acompañado el cadáver hasta el cementerio. ¡Dios haya acogido en su seno á tan virtuosa señora!

Por indisposición de la señora Rey-Balla se ha suspendido la inauguración esta noche del teatro Real, aplazándola para el sábado.

Algunos médicos de esta corte han elevado solicitudes al gobierno de S. M. para que, en atención á la enfermedad que desgraciadamente aflige á la población, se declare que corresponden á las familias de aquellos que perecieron en el ejercicio de sus funciones, las pensiones que están determinadas cuando está declarada oficialmente la invasión del cólera.

Creemos muy atendible la solicitud de aquellos dignísimos profesores, y que por lo tanto la determinará el gobierno S. M. en la forma que desean.

Las autoridades todas de Madrid están en sus puestos sin necesidad de las escitaciones de ningún periódico. Sin alarmar y sin hacer importunos alardes, han cuidado con toda solicitud de la asistencia de los pobres, del establecimiento de hospitales y de todas las demás medidas que hacen ó pueden hacer necesarias las circunstancias. Las autoridades de Madrid hacen esto por deber y por verdadero amor á los pobres. Muchas personas les han ofrecido y enviado socorros para alivio de los enfermos; y si sus nombres no se publican, es porque creen que la caridad no es completa cuando no se oculta el nombre del que la practica.

Mañana á las once, según habíamos indicado, se celebrará en la iglesia de Santa María de la Almudaina la solemne misa de rogativa, costeadá por el ayuntamiento, para que Su Divina Magestad nos libre de la enfermedad que nos aflige. La misa será oficiada por el obispo auxiliar de Madrid, á la que asistirá además de todo el venerable cabildo la corporación municipal entera con todos sus empleados.

Restablecida de su indisposición la señorita Civil, mañana tomará parte en la función del teatro de Variedades con el drama *Isabel II, emperatriz de Rusia*.

La Sacramental de San Isidro hará una función de rogativa el domingo próximo en la iglesia de Andrés para implorar el auxilio de la Santísima Virgen de la Concepción, patrona de las Españas, y de San Isidro Labrador en las actuales circunstancias.

Por la mañana se pondrá de manifiesto á Jesus Sacramentado, continuando espuesto hasta las cuatro de la tarde, á cuya hora se reservará y se sacarán en procesion las imágenes ya indicadas, pasando probablemente por las mismas calles que recorre la Minerva. La comitiva hará estación en la iglesia de San Isidro el Real.



Hoy han sido entregados al presidente de la casa de socorro del tercer distrito (Plaza del Progreso), para alivio de las necesidades presentes y socorro de los pobres del mismo, 400 rs. por una señora que no ha querido dejar su nombre; 300 rs. como donativo para los pobres del mismo, entregados por otro caballero que también reservó el suyo, y 100 reales por doña E. H., habiendo dado á los tres sujetos sus correspondientes recibos y expedido el cargarme para que tenga ingreso en la depositaria de la junta. Hacemos públicos estos rasgos de generosidad. En todas las casas de socorro de Madrid hay un depósito de nieve para el servicio de los pobres y del público, lo que se avisa en beneficio de la humanidad.

En todo el día de ayer fueron asistidas veintitres familias que habitaban en diversos distritos por las personas que con los redactores de *La Iberia* están en guardia constante. Se prestaron toda clase de auxilios y se proporcionaron recursos pecuniarios á los que los necesitaban.

En Shuvanshea se han presentado algunos casos de vomito negro, habiendo fallecido en su consecuencia casi todas las personas que habían tenido comunicación con un buque que con cargamento de mineral de cobre procedía de Santiago de Cuba y no había sido sujeto á cuarentena.

**BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 12.**

Efect. públicos.	Ult. pr.	Ult. pr.
Cons. al cont.	39-80 De á 2000...	00-00
Id. fin de mes	40 00 De jun. 2000.	00-00
Id. fin próx.	00 00 os. 2000	80-23
Dif. al cont.	37-90 De á 2000	00-00
Id. fin de mes	36-90 De junio 2000	00-00
Amort. de 1. <sup>a</sup>	00-00 Obras públ.	81-30
Idem de 2. <sup>a</sup>	00-00 Can. Isabel II	000-00
Personal....	21-90 Oblig. del E	76-30
Billetes hip.	90-00 Ban. de Esp.	133-00
Carret. y soc.	Créd. de Esp.	1-900
De abril 4000	83-30 Id. Mov. esp.	1-900

**CAMBIOS.**

Londres á 90 d. fecha.	49-40
Paris á 8 d. vista...	5-12
Barcelona, b.....	1 3/8 d
Cádiz, d.....	1 7/8 p
Málaga, b.....	1/2

**ESPECTACULOS PARA MAÑANA.**

**Principe.**—A las 8 1/2.—*La campana de la Almodaina.*—Baile.—*La mujer de Ulises.*

**Circo.**—No hay función.

**Variedades.**—A las 8 1/2.—*Isabel II, Emperatriz de Rusia.*—*Como el pez en el agua.*

**Novedades.**—A las 8.—*Los hijos de los bosques ó el incendio del castillo Rojo.*—Baile.

**Zarzuela.**—A las 8 1/2.—*Mis dos mujeres.*

**COMUNICADO.**

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

ELCHE, 3 de octubre de 1863.

Muy señor nuestro: En medio de la clamorosa época cólera que vamos atravesando hace días, el corazón se llena de grata emoción y las lágrimas inundan nuestras mejillas al contemplar la hermosa dádiva, la segunda Providencia que el gobierno de S. M. la Reina nos ha regalado con la simpática persona, con el ángel tutelar de esta villa, el señor subgobernador D. Ramon Lou y Company. Jefe en otra época de Rio-Tinto, pudo observar que allí jamás penetró el malféfico huésped del Ganges, merced, acaso, á las emanaciones sulfúreo-calceáreas propias de aquel país; y después de consultar con los celosos profesores de esta villa, á cuya cabeza se halla el distinguido joven subdelegado de medicina doctor D. Manuel Campello, se provee de azufre, invita á los habitantes, y bien pronto las emanaciones sulfúreas se esparcen por todas las calles de esta populosa villa. Los habitantes se reaniman, decrece el pánico y la música recorre las calles entonando melodías á nuestra escelsa patrona María de la Asunción; el entusiasmo crece, y en medio de las aclamaciones y vivas, se oyen cánticos como el siguiente:

O Virgen de la Asunción,  
Que viniste por el mar,  
Libranos á nuestro padre,  
Que nos sabe remediar.  
Si, señor director, ese padre es el subgobernador, que cual otro Quijano, visita á los infelices cólericos, exhortándolos con sus consejos á que no teman, suministrándoles, así de día, como de noche, cuanto necesitan, y socorriéndoles liberalmente con buena y sazonzada comida y pan á todos los menesterosos.  
¡Llor eterno á ese hombre sin igual!  
¡Gracias mil al que ha tenido el pensamiento de colocarnos bajo la égida y amparo de una persona tan celosa y tan amante de todo el pueblo, que jamás responderá á las mercedes que está recibiendo de esta celosa y entendida autoridad! ¡La Providencia le libre y le colme de felicidades la fortuna; es lo que todos deseamos!  
Después de estos deseos que se arrancan de nuestros corazones agradecidos, queremos enviar una palabra cariñosa á nuestro celoso alcalde. Dios, que desde casi niños unió en tierna amistad á nuestro subgobernador y á nuestro muy querido D. Cayetano Belda, parece que ha querido en los altos secretos de su divina misericordia volverlos á reunir en esta villa después de veinte años que no se habían visto, y animados los dos de los mismos caritativos sentimientos, al reanudar su amistad como hombres, han

formado como autoridades el doble vínculo de la caridad que los conduce á ejecutar de comun acuerdo acciones que en estas circunstancias son verdaderamente heroicas. ¡El Señor quiera conservar á estas dos dignísimas autoridades! Así se lo ruegan sus alentos SS. SS.—Luis S. Llorente de las Casas.—Jerónimo Blasco.—Jerónimo Ruiz Sequeyra.—Jaime Blasco.—Constantino Ruiz.—Antonio Vaylo de Llanos Soler.—Manuel Montenegro.—Lino Mateo.—Francisco Buyolo.—Rafael Javaloyes.—Andrés Valero.—Ignacio Balvas.—Juan Plá Benimeli.—Antonio Jimenez.—Antonio Vayloca Llanos y Dega.—Manuel Valdivia.—José María Ruiz de Lope.—José Peral.—Antonio María Perpiñan.—Jaime Brotons.—Vicente Perez.—Juan Ruiz.—Pascual Alemañ.—José Simó.—Ramos Granés.—Francisco Bernard.—José Alonso, vicario de Santa María.—Bautista Roman.—Vicente Orts.—Ramon Botella.—Joaquin Roman.—Joaquin Rodríguez y Sanchez.—José Sanchez.—Leonardo Soler de Cornellá, conde de Berbedel.—Juan Sandano.—Jaime Pedanyé, presbítero.—Tomás Blasco, presbítero.—Joaquin Roman.—Francisco Sempere.—Julian del Castillo Montero.—Juan Sanchez.—Gabriel Recio Chacon.—José Botella.—Pascual Caracene.—Juan Bautista Javaloyes.—Joaquin Bañon, presbítero.—Antonio Sanchez, presbítero.—Ramon Sempere y Sanchez.—Andrés Pascual y Mira, presbítero.—Antonio Sanz, presbítero.—Francisco Bru.—Francisco Díez.—Francisco Senoll Selva.—Demetrio Agulló Meseguer.—Francisco Fuentes Agulló, vicario.—Roberto Lloret, presbítero.—Genaró Rabaix.—Vicente Mendiola Saúzano, vicario.—Joaquin Sempere.—Pedro de Sequeira y Bucke.—Federico Blasco.—Francisco Bru y Galbis, presbítero.—Ramon Miralles y Agulló.

**DIARIO DE MADRID.**

**Santos del día 13.**—San Fausto, mártir, y San Eduardo, rey.

**Cultos.**—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Monserrat donde continúa la novena de Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza; predicará en la misa mayor D. Pio Hernandez Fraite, y por la tarde en los ejercicios D. Cipriano Tornos.—Siguen celebrándose la novena del glorioso San Roque en la parroquia de San Pedro, y dirá el sermón por la tarde D. Juan Abdon.—También han dado principio novenas al glorioso San Roque en la parroquia de San Luis y en las Monjas de San Plácido.—En la iglesia de Jesus Nazareno se practicará el culto semanal acostumbrado al Divino Redentor.—Por la noche predicará en el Oratorio del Olivar D. José María Anglés, y en la bóveda de San Ginés D. Ambrosio de los Infantes.

**Visita de la corte de María.**—Nuestra Señora de los Remedios en Santo Tomás, ó la de la Salud en Santiago.

**ANUNCIOS.**

**EN LA CALLE DEL RUBIO NUMERO 4,** principal, se cede un gabinete con alcoba para un señor sacerdote ó caballero solo, con asistencia ó sin ella. Se advierte que no es casa de huéspedes.

**BANCO DE ESPAÑA.**

Se advierte al público que en virtud de acuerdo del Consejo de gobierno, en sesión de 9 del corriente, los billetes de este establecimiento de las series de 4,000 y 800 rs. irán firmados en representación de la Caja y cuando el señor cajero no lo hiciese, por los empleados de la misma señores D. Juan José Marco, D. Dionisio Marticorena y D. Máximo Lopez de Medrano, además de D. Manuel Bahamonde, que ya estaba autorizado al efecto. Madrid 12 de octubre de 1863.—El secretario, JOSE DE ADARO.

**REPASO.—EN LA CALLE DE LA FLOR BAJA,** 17, principal, se establece de las asignaturas de Historia natural para los alumnos de quinto año del bachillerato y preparatorio de ciencias.—2

+

LA SEÑORA

**D. FRANCISCA LOPEZ** de Labiano, ha fallecido á las dos de la tarde de hoy 12 de octubre de 1863.

D. Ambrosio Labiano, viudo; los hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, sobrinos y demás parientes de dicha señora, (Q. E. G. E.), ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa que se rezará en el campo santo de San Ginés y San Luis é inhumación de su cadáver á las diez del día de mañana.

**EL CIEGO QUE EN 8 DE AGOSTO** perdió una cartera con 60 duros y que á pesar de haberlo anunciado en varios periódicos no le han sido devueltos, se halla en la mayor indigencia y en el apuro de tener que abonar dicha cantidad á la persona que se la prestó para ganar su sustento, y ruega á las almas caritativas le socorran para salir del estado en que se halla. Vive Costanilla de los Desamparados, núm. 2, cuarto boardilla.—4

**FENATO DE AMONIACO.**

Este preparado químico que segun los ensayos del Dr. Vicente es el mejor desinfectante contra el cólera, y aconseja que todo el mundo lo lleve en el bolsillo, se halla á la venta en el laboratorio químico de Moreno Miguel, calle del Arsenal, núm. 6, al precio de 4 rs. frasco.—2

**ENSITIO GENTRICO SE CEDE UNA** ó dos habitaciones con asistencia ó sin ella. Darán razon en el estanco de la calle de Coloreros, 2.—2

**EN LA CALLE DE LAS HUERTAS** núm. 4, piso cuarto de la derecha, se necesitan tres ó cuatro jóvenes para modistas.—3

**EN UN BUEN PUNTO DE ESTA** Corte se alquila un local con buenas luces: su capacidad es de mas de 18,000 pies, propio para un grande establecimiento industrial y almacenes. Darán razon calle del Carmen, número 15, librería de D. Leocadio Lopez.—3

**CAFÉ DE SAN ISIDRO. AVISO AL PUBLICO.**

La persona que hubiere perdido noches pasadas un porta-monedas con 8 duros y unos cuartos, pasará á recogerlo, y dando mas señas se lo entregará el amo del citado establecimiento.—1

**EN LA CALLE DE RELATORES,** núm. 24, se vende el legítimo rom de Jamaica, á 19 rs. botella. Igualmente se venden los tres legítimos de la China, verde y negro, al por menor á 22 rs. libra, y en mayor cantidad á precios muy arreglados.—3

**CASA EN VENTA EN ESTA CORTE.**—Se vende una recién construída en una de las calles mas cétricas é inmediatas á la Puerta del Sol: produce en arrendamiento CUARENTA MIL REALES; es de libre disposición y no ha pertenecido á bienes nacionales. Darán mas pormenores todos los días de ocho á diez de la mañana, en la calle del Meson de Paredes, núm. 24, piso segundo de la izquierda.—

**ACEITE ANTICANO.**

Las personas que tengan el cabello sin canas y deseen conservarle sin ellas, deben servirse continuamente del Anticano.

Nueve años de un uso constante, dan la seguridad al Sr. Marquinez de ofrecer su preparación como verdaderamente eficaz. Depósitos: Madrid, Montera, 8, peluquería Lapinta. Depósito principal: Victoria, Plaza Nueva, núm. 19.—11

**SE DAN LECCIONES DE MATEMÁTICAS** y dibujo de figura, en casa del profesor ó á domicilio, á elección del interesado. Horas de ver al profesor, de doce á una. Calle del Mediodía Grande, núm. 14, tercero de la izquierda.—4

**PERDIDA.—SE HA ESTRAVIADO** un perro perdiguero; sus señas son: blanco con manchas castañas, alzada regular, rabo cortado, orejas no muy grandes, ancho de pecho y cuello, atiende al nombre de Tom. Al que lo presente ó dé razon de él en la calle de la Palma Alta, núms. 15 y 17, segundo de la izquierda, se le dará una buena gratificación.—1

**SE VENDE UNA CASA EN MADRID,** libre de toda carga, en 110,000 reales, calle de Santa Agueda, núm. 4, manzana 333, que tiene de sitio 1,537 3/4 pies. Su dueño vive travesía de la Ballesla, núm. 11, principal.—2

+

La señora

**DOÑA GERONIMA DE CERECEDA,** viuda de LONGORIA, ha fallecido el 11 del actual á la una de la tarde.

Sus hijos D. Carlos, don Francisco, D. Pascual y D. José Lopez de Longoria; las hijas políticas, nietos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios.

Todas las misas que se celebren el sábado 14 del actual en la iglesia parroquial de San Luis, serán aplicadas por el eterno descanso de dicha señora.

No se hacen invitaciones particulares en atención á las circunstancias.

**30,000 CAJAS DE PLUMAS** metálicas.—Se venden por cuenta del fabricante y muy baratas.—Alcalá 6 y 8.

+

EL SEÑOR

**D. JULIAN DE PEROGORDO** y HERNANDEZ ha fallecido el día 10 del corriente.

La señora doña Isabel Roca, viuda; sus hijos, hermano y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios.

+

La señora

**DOÑA MARIA ALOMAR** de SANCHEZ BUENO, ha fallecido en la madrugada del 9 del corriente.

D. Francisco Sanchez Bueno, viudo; los hijos políticos, hermanos y demás parientes de dicha señora (Q. E. P. D.), suplican á sus muchos amigos se sirvan encomendarla á Dios, en lo que recibirán favor.

**PAPELES DE COLORES A 260 RS.** la libra, para chocolate y libros. Calle de Fomento, 34.—12

**FONDA DE LA UNION.** Calle de Alcalá, 18 y 20, principal, se abre al público desde hoy.—1

**ESPECIALISTA.—EL PROFESOR** Pons sigue tratando y curando radicalmente las enfermedades de la vejiga, como lo tiene acreditado; igualmente muchas de las enfermedades de cirugía tenidas por incurables. Se cura el venéreo por un tratamiento especial. Recibe de doce á 4, calle de la Cruz, número 41, cuarto segundo.—8.

**PRECIO FIJO.—POR AUSENTAR** se al estrangero su dueño se hace almoneda de todos los muebles de casa, colgaduras de seda, sillerías, camas, espejos y mesas. Calle de Bailen, 8, principal. No se quiere trato con preñeros.—4

**VERDADERA ALMONEDA DE** alhajas de oro y plata y muebles de lujo: horas de once á cuatro. Continuación de la Greda, núm. 32, tercero de la izquierda.—4.

**ULTIMOS DIAS DE LA ALMONEDA** de alhajas y muebles de lujo. En la continuación de la Greda, 32, tercero. Horas: de once á cuatro.

**LÁPIDAS DESDE 120 RS.** Panteones y chimeneas. Torija, número 6. Se remiten á provincias.—1.

+

PRIMER ANIVERSARIO.

EL SEÑOR

**D. FRANCISCO FERNANDEZ** VILLABRILLE, (q. s. g. h.), primer profesor del colegio de sordo-mudos y de ciegos de Madrid, falleció el día 13 de octubre de 1864.

La viuda, hijas y hermano suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de eabo de año que en sufragio de su alma se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Sebastián el viernes 13 del corriente á las 9 de la mañana.

**BUTACAS DE GUTTA-PERCHA Á 115 RS.**

Sillerías desde 39 duros en adelante; sillones giratorios á 140 reales. Calle de la Madera, núm. 3.—4

**NAVAJAS DE AFEITAR.**

Doble cimentadas y garantidas de Mr. J. Alexandre de Birmingham (Inglaterra). Dirigirse á los señores Juan Vignau y hermano de Tolosa (Guipúzcoa), únicos depositarios en España, al precio de 32 rs. par con estuche. Tomando al por mayor se hará la baja correspondiente. Los pedidos podrán hacerse mandando su importe en una libranza.

**APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA** ALCANZADOS SIN MEDICINA, NI PURGANTES, NI GASTO. LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA

**DUBARRY** de Londres, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, flegmas, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pítuita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma, tisis (consuncion), sarpullido, erupciones, melancolía, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropeya y debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite de hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve; 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento.

La REVALENTA ARABIGA se halla en cajas de hoja de lata.

de 1 libra bruto de peso inglés á 20 rs.	de 1 libra » » » á 37
de 2 libras » » » á 37	de 2 idem » » » á 68
de 5 idem » » » á 80	de 5 idem » » » á 140
de 12 idem » » » á 170	de 10 idem » » » á 260

La cualidad doblemente refinada en cajas

**BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA.** 18, CALLE DE VALVERDE, MADRID.—77, REGENT-STREET, LONDRES. 26, PLACE VENDOME, PARIS.—12, RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS. Y 2, VIA OPORTO, TORINO.

**DEPÓSITOS.**

En Madrid.—Sr. D. José García, calle Mayor, núm. 16.  
» Sres. Borrell, hermanos, Puerta del Sol.  
En Bilbao.—Sr. D. José María Somonte, droguero.  
En Alicante.—Sr. Soler.  
En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson.

En Barcelona.—Sr. D. Ramon Guyas, calle de Llauder.  
» Sr. Fors.  
» Sr. Martí y Artigas.  
En Valledolid.—Sr. D. Mariano.  
» Sr. D. Pixes Minguez.  
En Gibraltar.—Sr. Roberts.  
En Sevilla.—Sr. D. Ramon Piñal.